

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 30 (2000)  
**Heft:** 11

**Rubrik:** Courier : les politiciens nous mentent!

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



# Les politiciens nous mentent!

L'éditorial du numéro 7/8, dans lequel nous mettions les lecteurs en garde contre les politiciens qui utilisent la crédulité et les peurs des retraités pour parvenir à leurs fins, a déclenché des réactions.

**V**ous dites, avec raison, que les politiciens de tous bords et de tout poil s'amusent à inquiéter les retraités. Cet amusement a malheureusement une influence néfaste sur la population, qu'il déstabilise et inquiète. Il empêche les retraités de vivre une retraite sans soucis financiers. En un mot, ils nous mentent et ils ne sont pas les seuls, malheureusement. Peut-on faire confiance aux menteurs?

Les fabricants d'engrais chimiques n'ont pas dit la vérité aux paysans en les poussant à utiliser leurs produits. Faisant miroiter des récoltes fabuleuses, ils n'ont rien dit sur la pollution qui surviendrait. Résultat: des sols pollués, des eaux polluées, l'air pollué et l'alimentation polluée, au point de nous rendre malades.

(...) Les responsables de la santé nous ont promis une

## D'ACCORD, PAS D'ACCORD!

Vous avez aimé un article, ou vous l'avez détesté? Votre magazine GÉNÉRATIONS vous fait réagir? Envoyez vos lettres à l'adresse suivante:

**Magazine  
GÉNÉRATIONS,  
rédition,  
case postale 2633,  
1002 Lausanne**

LAMal qui ne dépasserait pas 8% des salaires. On arrive à 12% à Genève et des hausses nous sont annoncées. Donc nous avons été manipulés et on nous a menti.

(...) Cela commence à faire beaucoup de demi-vérités, de mensonges, de non dit, qui déstabilisent le citoyen que je suis. Alors, je pose la question: à qui faire confiance lorsqu'il y a une votation? Trop c'est trop. Notre société a besoin d'être réorganisée. Que le profit, la domination des nations et des marchés, par quelques groupes financiers qui sont à la base de toutes les magouilles, soient éliminés. Utopie? Peut-être, mais c'est la vérité de demain.

Henri Gross  
342, rue de Bernex  
1233 Bernex

## Réflexions

Dans le numéro de septembre, vous présentez, en page 54, les activités de l'«Association 3<sup>e</sup> âge actif» (...) Les objectifs proposés dans ce manifeste me conduisent aux réflexions suivantes:

AVS-AI – Ce n'est pas à ces institutions d'assurer le maintien du pouvoir d'achat des retraités. Elles doivent leur assurer exclusivement un minimum vital décent.

Assurance maladie – Il faut vraiment abandonner cette utopie qui consiste à affirmer que les «riches»

doivent payer pour les «pauvres». La solidarité doit avoir des limites.

Crèches, éducation – Qu'elle est la raison d'intervention de l'«A3A» dans ce domaine? Pense-t-elle que les adhérents en auront bientôt besoin? Je pensais que les homes seraient mieux adaptés.

L'impression de peu de sérieux de ces objectifs est complétée par le fait que l'adresse de l'association et ses modes de contact (téléphone, fax, e-mail) sont inexistantes.

Georges Marius  
Grise-Pierre 5  
2000 Neuchâtel

(Réd.) Nous faisons remarquer à notre correspondant que la page en question est publicitaire et n'émane pas de la rédaction.

## Une pluie d'éloges

Générations est un mensuel vraiment intéressant, que je lis toujours avec plaisir. Votre éditorial est des plus intéressants et je vous félicite pour vos propos courageux!

Rose-Marie Liniger  
Case postale 197  
1008 Prilly

Un grand merci pour le numéro de septembre de Générations, qui contenait quinze pages destinées au canton de Fribourg. Votre revue me plaît beaucoup et

mon frère, abonné, me le passe chaque mois. Grand succès pour l'avenir.

Rolande Favre  
1630 Bulle

J'apprécie votre revue, très intéressante, qui touche à tous les domaines et qui nous fournit beaucoup de renseignements dont on a besoin au troisième âge. Continuez dans cette voie!

Madeleine Haymoz  
Route de la Laiterie 29  
1724 Zénauva

Félicitations pour votre revue qui, chaque mois, me procure de bonnes informations. Je suis abonné depuis le début de cette année. J'ai 52 ans (...) Merci aussi pour vos articles sur la Chaux-de-Fonds, dans un précédent numéro.

Claude Guillet  
Numa-Droz 53  
2300 La Chaux-de-Fonds

 **la première**

## Le savoir-faire du cœur

Ne manquez pas l'émission préparée et présentée par Gil Caraman. Vous y découvrirez des invités issus des milieux sociaux et des informations sur différentes associations. Au début de chaque émission, l'animateur propose l'agenda social des seniors, très pratique pour dénicher des manifestations ou des cours à travers la Suisse romande.

*Le savoir-faire du cœur*, les dimanches 5, 12, 19 et 26 novembre, dès 21 heures, sur RSR La Première.